

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto 5 cts

## EL TESORO DE LA VISTA

A OCHO pesetas gafas y lentes de legítimo cristal de roca deprimera, 1.000 pesetas al que pruebe que no es roca natural; de agua desde 1 peseta; armazones de oro desde 25 pesetas, de plata sobredorada desde 8 pesetas, níquel dorado á 5 pesetas, gemelos para teatro, campo, marina y larga vista en nácar, marfil, piel y níquel, desde 4'50; también se hacen composturas á precios muy económicos; aprovechad la ocasión; todo muy barato, estará en esta por muy pocos días.

Visitad la exposición: Paseo del Borne  
DIAMANTES AMERICANOS

### Sombreros para Señora

CONQUISTADOR, 14, 2.º

La modista Luisa Coll, que especialmente se dedica á la confección de este clase de sombrero, participa á sus numerosos parroquianos que ha recibido un elegante, variado y completo surtido para señoras, señoritas, niños y niñas, adecuados á la presente estación á precios sumamente ventajosos.

CONQUISTADOR, 14, 2.º

### La Exposición

de Industrias artísticas

Barcelona, 6.

Uno de los acontecimientos, puesto que tiene el carácter de tal, que tendrá lugar en el período de las fiestas del Centenario del gran navegante Genovés, será sin duda alguna, la apertura de la Exposición de Industrias Artísticas, que se celebrará en Barcelona bajo los auspicios é iniciativa del Ayuntamiento de la capital del Principado, sin que se nos alcance el motivo por que tratándose de un Concurso, en el que por primera vez se mostrarán reunidas aquellas producciones industriales que han sido avaloradas por el arte, no figure en primera línea en el programa de los festejos, puesto que no es posible hallar mejor forma para honrar la memoria de Colón, que la celebración de una de esas grandes fiestas del trabajo nacional, en la que España pueda dar muestras de sus energías y de su vitalidad patentizando las conquistas que ha alcanzado en el único palenque en que deben y pueden luchar los pueblos modernos.

Barcelona será la primera ciudad española en que se celebrarán exposiciones artístico-industriales, como fué también la primera que cobijó en un suntuoso palacio las manifestaciones artísticas de todos los países. Las ventajas que para el nuestro ha de reportar el próximo Concurso en que las creaciones de la industria se presenten embellecidas por el arte, están al alcance de todas, con mayor motivo, cuando otros pueblos más afortunados que el nuestro, deben prosperidad y florecimiento al desarrollo que por medio de esta clase de certámenes han logrado sus industrias.

Y no crea V. señor Director, que el fomento de las industrias artísticas pueda determinar ó producir un desequilibrio, puesto que ni las exigencias del lujo y de la moda cierran la puerta á los goces más elevados del corazón ó de la inteligencia, ni pueden producir el desorden social y económico inevitable en aquellos pueblos que no saben resignarse á vivir con relación á su estado y á su fortuna.

Si nos fijamos en los numerosos adelantos realizados por las artes industriales en Francia, Inglaterra, Alemania, Austria, Italia y Bélgica, podemos observar que en todos esos países ha pasado la regeneración industrial por dos periodos. En el primero, el entusiasmo patriótico, la admiración de las obras del arte nacional y el recuerdo de hechos gloriosos, impulsa á los estudiosos é inteligentes á visitar monumentos y reunir colecciones, que dan origen al período en que se procede á la creación de museos artístico-industriales y se organizan exposiciones que sirven de estímulo y fomentan el desarrollo de la producción.

Por fortuna hemos recorrido la primera etapa. Gracias á la cultura general y á la benéficas iniciativas de los municipios y Diputaciones y aun de particulares, contamos con museos y colecciones en las que se hallan reunidas, especialmente, las producciones del arte patrio. De ellas es preciso partir, para que al igual de lo que han practicado Francia, Italia, Alemania, Austria y Ungría, podamos continuar el estilo y procedimientos de nuestras industrias artísticas que fueron antes las verdaderas fuentes de prosperidad para la patria. Por este medio han resuelto aquellas naciones un problema social y económico, fortaleciéndose al propio tiempo con

el patriotismo y con la riqueza producida por el trabajo nacional, con los elementos propios.

Varias ciudades españolas, entre ellas Barcelona, han logrado singularizarse y á sus atrevidas y tradicionales energías débese el renacimiento de olvidadas industrias, que se desarrollan hoy, si bien lentamente, bajo la bienhechora influencia del arte. Pero aun así, preciso es confesarlo, el arte español aplicado á la industria no ha logrado todavía su antiguo esplendor. Precisa, en primer término, como necesidad esencial y urgente, la educación ó por mejor decir, la creación de público y el estímulo que determinan las exposiciones.

Cuanto al primer extremo, justo es confesar, que hoy existe ya, pues de otra manera no existirían los centros artísticos que por fortuna poseemos, y próximos nos hallamos á ver convertido en hecho el proyecto de la celebración de exposiciones artístico-industriales.

Aplausos merece el Ayuntamiento de Barcelona, por sus esfuerzos en favor de las artes é industrias patrias, y no menos todas aquellas entidades que comprendiendo la importancia, y resultados del Certamen, le prestan su valioso concurso y eficaz cooperación. En todas las capitales de nuestras provincias, sabemos que se constituyen Juntas delegadas, compuestas de distinguidos artistas é industriales inteligentes, presididas por sus respectivos Gobernadores Civiles, con el objeto de procurar que en la primera exposición española de arte industrial, puedan verse reunidas, de manera completa, las manifestaciones del trabajo nacional.

Si el éxito coronó los esfuerzos del Municipio barcelonés en la primera exposición de Bellas Artes, celebrada el año último, no dudamos que la próxima de Industrias Artísticas, tendrá mayor resonancia y reportará, quizás, más beneficiosos resultados.

España habrá podido caer en periodos de postración, pero el arte español no ha muerto, porque es el alma, la esencia de un gran pueblo que por fortuna cuenta para lograr su regeneración y renacimiento, con el apoyo de todos los españoles, ya que no es posible suponer que no se interese por el engrandecimiento de España quien haya nacido en este país, siempre grande y noble, aun en sus mayores periodos de desgracia y decaimiento.—A. G. LL.

### Alrededor del mundo

El sucesor de Incitato, el caballo de Calígula.—Orme.—Su importancia.—Su envenenamiento.—Los dos lados de la cara.—¿Cuál es el más bello?—¿Cuál el más característico?—La nueva panacea.—Su origen chino.—Crédito rápido.—¿De qué se compone?—¿Son cuernos!

Calígula murió, y bien muerto está. Pero Incitato vive, solo que ha trasladado su cuadrada de mármol de Roma á la moderna Inglaterra.

Orme, hijo de Ormonde, nieto de Bend Or, biznieto de Doncaster, se halla enfermo, y existen sospechas de que sucumbe víctima de un criminal atentado. No es más que un caballo, si bien la admiración de los ingleses por sus mérito raya en delirio. Y como no le pueden hacer cónsul como á Incitato, porque el cargo no existe en la Gran Bretaña, le conceden honores semejantes y arreglados al tiempo en que vivimos.

A juzgar por el espacio que dedica buena parte de la prensa á la enfermedad de Orme, el futuro vencedor de las carreras del Derby y del Saint-Leger tiene en el concepto del público inglés tanta importancia como un emperador ó un rey y mayor desde luego que el presidente del Consejo de ministros.

Orme, propiedad del duque de Westminster, no tienen, sin embargo, más que tres años, ni ha realizado todavía nada de notable. Pero el pueblo inglés tenía funda-

das en él todas sus esperanzas; todo el mundo apostaba en su favor, y sus condiciones y su ascendencia hacían considerarlo como segura su victoria en el Derby próximo.

Esto es lo que le ha perdido como á tantos otros de sus predecesores. A pesar de que en torno de los probables vencedores de las grandes carreras se toman casi tantas precauciones como para el czar en tiempo de amenazas nihilistas, no bastan á impedir que llegue hasta ellos el veneno. Así murieron muchos, y entre ellos el famoso Magog cuyo asesino fué ahorcado ni más ni menos que como si hubiera cometido un regicidio.

No os menor el castigo que pide ahora la opinión en Inglaterra para el hasta el presente desconocido autor del atentado contra Orme.

Al asunto consagran artículos periódicos tan sesudos como el Times y el Standard.

Sabido es que no son iguales al lado derecho el lado izquierdo del cuerpo.

Pero lo que han descubierto los pintores y confirmado la observación es cuál de los dos es el más perfecto y armónico, y por lo tanto, el más bello.

No es el derecho, como pudiera suponerse, sino el izquierdo. Esta particularidad se nota principalmente en la cara.

El lado derecho del rostro es, según parece, el más móvil y el más nervioso. Refleja, por lo tanto, con mayor fuerza todas las impresiones, y el resultado de esta labor es que en él se acentúan más las facciones y se morcan de una manera más profunda las huellas de los pesares ó de las alegrías, de las buenas ó de las malas tendencias del individuo.

El lado derecho envejece antes que el izquierdo; mientras éste conserva toda la vida mayor placidez de expresión y armonía de facciones.

Los pintores dicen que cuando se quiere hacer un retrato de carácter hay que estudiar el lado derecho de la cara del individuo; pero que cuando se le quiere favorecer debe tomarse por base el izquierdo.

Y lo mismo que los pintores, afirman los aficionados á estudiar por la fisonomía el carácter de los individuos, cuando dicen que el lado izquierdo no tiene rasgos que digan nada.

La noticia vienés de Rusia y en San Petersburgo no se habla de otra cosa.

Un viajero llamado Gatchkowsky, después de haber vivido mucho tiempo en China, ha traído de aquel país un licor misterioso que obra sobre los glóbulos de la sangre, aumentándolos en una proporción casi prodigiosa, y que cura como por ensalmo tres de las peores enfermedades que afligen á la humanidad; la tisis, la rabia y la fiebre pernicioso. Es además un reconstituyente y un rejuvenecedor de primer orden.

El licor es de uso bastante usual en China, sobre todo cuando el enfermo es rico, pues se trata de un medicamento muy caro.

El primer testimonio viviente que tenemos en Europa de su eficacia es el propio Gatchkowsky, que, encontrándose ya en el último grado de la tisis, se puso bueno y sano con solas unas cuantas dosis del remedio, y habiendo seguido tomándolo de vez en cuando, se ha rejuvenecido y apenas representa cuarenta años cuando tiene bien cumplidos los cincuenta.

Otro europeo salvado fué el agente militar de Francia en China, monsieur Moullain.

Y ya en San Petersburgo el viajero ruso, los principales enfermos en quienes ha operado maravillas su licor son el príncipe Galitzia, la condesa Keimichel, el conde Delianoff, los generales Richter y Chermietieff, personajes importantes de la corte del czar y que todos ellos se hacen lenguas de la nueva panacea.

Esto ha bastado para que el remedio sea el asunto del día en Rusia y para que sabios como el profesor Wagner declaren que merece un estudio serio.

Gatchkowsky no se prodiga ni mucho menos: cuesta gran trabajo y son precisas muchas influencias para que dé un frasquito de su remedio. Además se niega á revelar el secreto de este.

Ha dicho, sin embargo, que su licor es

una composición tan sencilla que el mundo se maravillará cuando la conozca.

Algunas personas que han vivido en China y conocen su curiosa farmacopea se han echado á pensar y creen haber descubierto el enigma. Dicen que indudablemente se trata de un elixir llamado *marala*, que se extrae de... los cuernos tiernecitos de un joven *cervus albirostris*. Estos cuernos cuestan carísimos en China: no se encuentra un par de ellos por menos de mil pesetas. Pero según parece, Gatchowsky, después de analizar con toda conciencia y exactitud el elixir chino, ha encontrado el modo de producirlo químicamente.

Los cuernos de un ciervo de albo rostro: tal es la nueva panacea que ha descubierto la inventiva moderna. Los prodigios de Edison no valen nada comparados con éste que el viajero ruso acaba de tomar á los chinos.

WANDERER.

### Los moros del Riff

OTRO ATAQUE Á ESPAÑOLES

Algeciras 2

Llegada de las noticias

Esta mañana me enteré de que acababa de fondear en Gibraltar un falucho español, trayendo noticias de un nuevo atentado cometido por los rifeños contra nuestros compatriotas.

Inmediatamente crucé la bahía, busqué en Gibraltar al patrón del barco de que me habian hablado, y hé aquí los informes que me dió.

Arribada forzosa

Hace algunos días el falucho *Goleta*, mandado por el patron que hablaba conmigo, salió de Gibraltar con rumbo al Peñón de la Gomera.

Su cargamento era de petróleo y contaba, estar de regreso antes de dos semanas.

Apesar de abandonar la bahía, el tiempo se encalmó, sin embargo, de una manera extraordinaria. No soplaban un pelo de viento, y al cabo, el barco, incapaz de resistir con las velas, fué cogido por una corriente que poco le iba llevando hasta la playa africana.

La costa es por aquellos parajes bastante acantilada y el riesgo apareja considerable.

Por fortuna, el patron pudo gobernar su embarcación lo bastante para dirigirse hacia una de las ensenadas que allí abundan, y que, según nos dijo, era la de Quilata.

Los moros se presentan

Aunque el paraje estaba desierto no tardó en ser conocida tierra adentro la llegada del falucho, y bien pronto se presentó una pequeña caravana de rifeños.

Su actitud era pacífica; no parecían llevar armas, y el motivo ostensible de su visita no parecía ser otro que el de ofrecer en venta huevos á los tripulantes.

Pero cuando mas descuidados se hallaban éstos presentáronse otros cinco moros, armados de espingardas, y en un momento los cinco y la caravana se lanzaron al asalto de la pequeña embarcación.

Ataque, saqueo y secuestro

La tripulación se componía solo de cinco hombres, y ninguno de ellos llevaba armas adecuadas para defenderse ni para contestar á tan repentina acometida.

Así es que en pocos segundos los rifeños se apoderaron de ellos, y después de atarlos comenzaron el saqueo del falucho.

Cuantos objetos contenían éstos de alguna utilidad, además del cargamento, fueron trasportados á tierra y llevados al interior.

El dueño del barco fué también conducido á tierra.

Hecho esto, los moros no tuvieron inconveniente en soltar á los tripulantes, después de registrarles y de quitarles las pequeñas armas que llevaban.

Pero declararon secuestrado el falucho, y para custodiarlo dejaron de guardia uno de los cinco rifeños armados de espingarda.

Fuga y heridos

Esta situación duró algunas horas.

Al cabo de ellas empezó á soplar un viento bastante vivo y favorable para la huida, y entonces el patron, comprendiendo que su vida y la de sus compañe-

ros acabarían para peligrar, decidió jugar-se el todo por el todo.

Con pretexto de arreglar la vela, la largó y en un abrir y cerrar dos ojos dejó libre la embarcación cortando la amarra que la sujetaba á la playa.

El rifleño daba voces. Pero viendo que no le hacían caso echó mano á su carabina y empezó á hacer fuego, logrando con cierta puntería herir á los tripulantes.

**Los heridos al hospital**

El viaje de regreso del *Goleta* á Gibraltar se hizo con grandes dificultades y en medio de los sufrimientos de los tripulantes, que no tenían elementos, para curar sus heridas.

En cuanto llegaron á Gibraltar fueron llevados al hospital, donde se encuentran.

De todos estos hechos han dado conocimiento al cónsul de España en dicha plaza.—*El correspondiente*.

**Una reflexión**

No predicamos la guerra santa, ni ponemos la mente en exageraciones impropias de la cordura y de los recursos nacionales.

Pero si los sucesos del género que acabamos de narrar continúan repitiéndose como hasta ahora, será llegado el triste caso de que tengamos que dedicarles una sección especial y permanente.

Esto revela un estado de cosas intolerable para nuestro prestigio, ahí donde más necesitamos, y para la seguridad de los conciudadanos nuestros a quienes las necesidades del comercio ó de la residencia en las plazas españolas del Norte de África llevan á las costas marroquíes.

La esterilidad de las reclamaciones al sultan no puede resultar mas evidente.

Los repetidos atropellos prueban la necesidad de que el gobierno proceda con energía.

**2.000 millones**

de fortuna

Astor el primer millonario de América, y probablemente del mundo, acaba de morir en una fonda de París.

Su fortuna estaba evaluada en dos mil millones de reales, y era la mas sólida de Nueva York.

En la lista de los millonarios americanos figuraba en el cuarto lugar, pues entre aquellos platócratas hay hombre que alardea de poseer ocho mil millones; pero es en acciones, en obligaciones, en empresas industriales, mineras y ferrocarrileras, que están sujetas á muchas contingencias, y sobre cuyo valor entero no puede contarse llegado el momento de realizar. Los ocho mil millones son, por lo tanto, más nominales que efectivos, y por eso Astor, que tiene su patrimonio en fincas, era considerado generalmente como el millonario número 1.

Hace poco tiempo se publicó una lista de los capitalistas de Nueva York que disponen de una fortuna superior á cien millones de reales. La lista comprendía cincuenta nombres, y de estos capitalistas cuatro poseían de 4.000 millones de reales, para arriba.

Pero circunstancia particularísima, de los cincuenta grandes millonarios no había más que uno que realmente tuviera buena educación—Astor—y veinte de ellos han salido de las clases más humildes de la sociedad.

A Astor le llamaban, no sin razón, el «dueño de Nueva York.» Su abuelo, hijo de un carnicero alemán y fundador de la fortuna de su casa, adivinó el crecimiento de Nueva York, y el dinero que había ganado en otros negocios lo empleó en comprar vastísimos terrenos, precisamente en el sitio que á la vuelta de algunos años se convirtió en centro de la capital. El viaje Astor no se contentó con la adquisición de terrenos, sino que además construyó casas magníficas, y á su muerte pudo dejar á su hijo la entonces colosal fortuna de 400 millones de reales. El hijo, siguiendo las huellas del padre, aumentó su capital hasta mil millones. Y ahora, por sólo el aumento de valor en las fincas, los mil millones se han convertido en dos mil.

La administración de Astor es una de las curiosidades de Nueva York.

Es más complicada y tiene más funcionarios que la de un principado alemán de buen tamaño. El número de casas de propiedad de Astor es inmenso. En todas ellas hay que cobrar los alquileres, llevar cuenta á los inquilinos, hacer las reparaciones necesarias, pagar los impuestos, tener al día la contabilidad del gas y del agua, llevar adelante los pleitos inevitables en administración tan grande, desahuciar á los inquilinos morosos, etc. Y además, Astor no dejaba nunca de construir, ya sobre los solares que aún le quedaban, ya sobre los que hacía derribando las casas que se iban envejeciendo y que cuando se hallaban en

buen sitio sustitufa por verdaderos palacios de pingüe renta.

**NOTICIAS**

**Del Extranjero**

La *Figaro* publica una entrevista con Mathieu, celebrada en Londres por uno de sus redactores, asegurando que durante el proceso de Ravachol estuvo en París y que habló con el juez monsieur Athalin sin que le reconociera. Dúdase de su aserto.

Very, el dueño del restaurant del boulevard Magenta continúa mejorando después de habérselo practicado la extracción de un ojo. En cambio, otro de los heridos, Haténod, continúa gravísimo.

Telegrafían de Cal forma que en el barrio español de los Angeles, estalló una bomba de dinamita destruyendo la planta baja de un edificio, algunos de cuyos individuos resultaron gravemente heridos.

En Chicago ha sido hallado el cadáver de una mujer asesinada por el procedimiento de Jack el destripador.

Según noticias de Monbrisson, en donde debe ser juzgado Ravachol por delito de asesinatos, los magistrados temen se intente la voladura del palacio de Justicia. Se han recibido anónimos amenazando con volar la fonda donde otras veces se ha hospedado el ejecutor de la justicia.

Créase por tanto, que se aplazará la vista de este nuevo proceso contra Ravachol, á fin de calmar el sobresalto producido por las amenazas de los anarquistas.

Desde el día 26 de abril no se ha registrado en París ningún nuevo caso de cólera, encontrándose fuera de peligro los enfermos que existen en los hospitales.

Han llegado á Emuy (China) los cruceros *Reina Maria Cristina* y *Ulloa*. En breve saldrán para el Japón.

Los detenidos á consecuencia de las explosiones de Lieja niegan que hayan tenido participación alguna en las voladuras ocurridas en dicha población en los últimos días. Sin embargo de esto, en los registros practicados en sus domicilios han sido hallados varios explosivos. La opinión reclama enérgicamente la extinción del anarquismo.

En Crostand se ha declarado un violento incendio que ha destruido por completo una fabrica de plumas. Muchos de los obreros que trabajaban en la misma no pudieron huir de las llamas por lo que desgraciadamente hay que lamentar numerosas víctimas.

Un terrible huracán se ha desencadenado al norte del Missouri, produciendo infinidad de desgracias. El rio se desbordó, arrastrando en su impetuosa corriente casas y ganados.

Dícese que varios anarquistas de París tratan de alquilar el restaurant Very, para establecer en él una pensión donde proporcionar albergue y alimentos á los compañeros de Ravachol.

Un horroroso incendio ha destruido por completo una población del Canadá, de 3.000 almas llamada Waterloo.

En algunos cuarteles de Viena se han recogido varios folletos, en los que se excita á los soldados á la rebelión.

El Tribunal de Hawra ha condenado al español Fernando Rodríguez, quien ha tenido la audacia de estafar á 18 cónsules de nacionalidades distintas.

Ha sido detenido en Rávena un sujeto acusado de ser autor de la explosión ocurrida en Faenz.

Telegrafían de Rio Janeiro manifestando que se prepara una expedición naval compuesta de seis buques de pequeño porte para reprimir la insurrección de Matto Grosso.

En los Docks de Marsella ha habido un incendio, que tomó grandes proporciones, y que se cree intencionado.

Telegrafían á *La Correspondencia* desde Berlín, que dentro de pocas semanas aparecerá un libro que ha de hacer sensación en Europa. Se titulará *La verdad sobre Bismarck*. Tratará de su obra política y del influjo que los judíos han ejercido en muchos de sus actos.

Al mismo colega le dicen por telégrafo que en los círculos bien informados de la capital alemana se asegura que la actual campaña de los anarquistas está sostenida con dinero inglés, y que el famoso Mendelsohn hace actualmente en Londres el papel de intermediario.

Recordamos que hace poco tiempo se publicó un folleto titulado *Ingléses y nihilistas*, acusando á los primeros de haber fomentado los crímenes de los terroristas rusos.

Volvemos, por lo tanto, á tener sobre el tapete el fastama del *oro inglés*, que estuvo muy de moda hace medio siglo.

Unos mil obreros se reunieron en Nueva York el día 2 del actual por la noche para adherirse á las manifestaciones del 1.º de Mayo.

En los discursos se abogó por la jornada de ocho horas. Reinó en el meeting el orden más completo.

**De las Provincias**

En Jerez se celebraba hace pocas noches una velada, y cuando mayor era la animación, la gente abandonó el local en precipitada fuga.

Dícese que, con cierta reserva, empezó á extenderse entre las familias que allí había la falsa noticia de que los trabajadores intentaban entrar en la ciudad en ademán hostil, y algunas de aquéllas comenzaron á desfilarse precipitadamente.

Apercibiéndose el resto del público y notando en imitar á los que se marchaban, haciéndolo más de prisa cada vez, hasta que por último concluyeron por salir del local atropelladamente y corriendo.

Hubo algunos contusos leves, que fueron curados en la Casa de Socorro.

La Guardia civil logró tranquilizar los ánimos haciendo algunas prisiones.

Telegrafían de Miranda diciendo que en la mañana del jueves fué ejecutado el cabo Bzazares. A medida que éste iba adquiriendo la amarga certeza de que no sería indultado, fué perdiendo la tranquilidad. Numeroso gentío presenció la ejecución.

Según telegrafían de Barcelona, un dependiente de la joyería de Pomar, establecida en la calle de Fernando, se fugó el miércoles llevándose 40.000 duros en alhajas.

Del pueblo de Pedro Martínez (Granada) han desaparecido en muy pocos días, con sus respectivos novios, seis jóvenes, sin que hasta el presente haya sido posible averiguar su paradero.

Los vecinos del referido pueblo están escandalizados por la frecuencia con que se realizan las fugas amorosas.

El capitán don Lorenzo Córdoba, del regimiento de Extremadura, se ha suicidado en Jerez disparándose un tiro de revolver en la boca. Según se dice, débese resolver tan extrema á resentimientos amorosos. Ha dejado escritas tres cartas de las que se incautó el Juzgado.

El Ayuntamiento de San Sebastián se propone ceder á aquella Diputación provincial, para la formación de un Museo Arqueológico, los objetos artísticos históricos siguientes: Bandera bordada por la Reina Gobernadora Doña Maria Cristina y regalada al batallón de Milicia Nacional de San Sebastián; cuadro de la fachada de la antigua Casa Consistorial; el tintero histórico de Julieta que sirvió en las sesiones celebradas con objeto de acordar la reedificación de San Sebastián; una de plata repujada perteneciente al antiguo Consulado; plumas de la Reina Regente actual, Rey Don Alfonso XIII, Princesa de Asturias é Infanta; medallas de la Exposición de Barcelona y otros varios objetos.

En Toledo, á las seis de la mañana del martes, intentó poner fin á su vida, arrojándose al rio desde la baranda del puente de Alcántara, un hombre llamado Juan Sánchez, natural de aquella provincia.

Ejecutó dicho acto embozado en una capa, y á esto debió su salvación, pues la capa le hizo flotar sobre las aguas unos momentos, que fueron aprovechados por un empleado del Ayuntamiento para arrojar unos ganchos y sujetar al suicida por la cazadora.

El Sánchez fué sacado á la orilla en grave estado congestivo.

Ha sido procesado por la jurisdicción ordinaria y por la militar, el director del periódico anarquista *La Cuestión Social*, que se publica en Valencia.

**De la Capital**

Con motivo del desestero que se verificará mañana en el local que ocupa la Delegación de Hacienda, estarán cerradas las oficinas.

Anunciaron ayer casi todos los periódicos de esta ciudad que la compañía de zarzuela que has á ahora ha trabajado en el Teatro Circo, cesa de dar funciones y se irá el martes con la música á otra parte sin concluir siquiera la decena.

Tanto es así, como que dicen que la empresa les ha encargado hiciesen público

que los abonados pueden pasar á recoger el dinero que á prorrota les corresponde.

Esta mañana á las doce se verificará en el foyer del Teatro Principal una reunión de los más conocidos aficionados y de todas aquellas personas que patrocinan la idea de celebrar una serie de funciones de ópera en dicho Teatro, con los más escogidos elementos del Liceo de Barcelona.

Según parece, la idea mencionada cuenta con muchos adeptos y puede asegurarse que está en buen camino su realización.

Ayer por la mañana llegaron de Barcelona los gimnastas y demás personal de la compañía acrobática y los lidiadores con el novillo, anunciados para dar función esta tarde en la plaza de toros.

El vapor de Barcelona trajo ayer quince bueyes con destino al abasto de carnes de esta ciudad.

El día 27 del pasado Abril le fueron robadas 40 pesetas en monedas de plata al patrón de la polacra goleta *Teresa* anclada en el puerto de Felanitx, dinero que tenía guardado en un cajón de su camarote.

Puesto el hecho en conocimiento de la guardia civil, se practicaron diligencias para averiguar quien era el autor de este delito, resultando ser un joven de 18 años, de oficio pescador, el cual, con el dinero robado se había comprado un sombrero y un pañuelo de seda, y lo que le restó invirtió en jugar y en beber, de modo que solo le fueron ocupados veinte céntimos, con los cuales fué entregado al juez de aquella ciudad.

A las primeras horas de la tarde de ayer eran muy numerosos los carruajes particulares y muchos de alquiler que se dirigían á Sóller solamente por la calle de S. Miguel.

Este dato deja presumir que en dicha villa llegará á reunirse una multitud de gente acaso mayor que la acostumbrada en años anteriores.

A las siete y media de la mañana llegó ayer de Barcelona el vapor *Belloer* con la valija y con 27 pasajeros procedentes de dicha ciudad y uno que venía de Marsella. Entre los primeros figuraba D. Francisco Maura con su esposa.

Recientemente han obtenido el nombramiento de capitanes de la marina mercante los pilotos de la inscripción marítima de Palma D. Jerónimo Motta Borrás, D. Bartolomé Sabater Ripoll, D. Bartolomé Juan Mol, D. Teodoro Motta Borrás y D. Honorato Berga Pastor.

La guardia civil de Felanitx detuvo el día 3 del actual á un hombre de 43 años de edad, casado y con hijos, por recaer en él sospechas de ser el autor de un hurto de seis ovejas.

Interrogado sobre este particular confesó haber sido él quien las hurto, añadiendo que las había vendido por 100 pesetas al cortante de Porreras. La mencionada guardia civil se encaminó á este pueblo en busca del comprador, en cuyo poder se encontraron en efecto las consabidas ovejas. Al autor de este delito le fueron encontrados tres billetes de banco de distintos valores los cuales con las ovejas y él, fueron puestos á disposición de la autoridad.

**Bibliografías**

Se acaba de reparar el núm. 103 de *La Ilustración Musical*, editada por los señores Torres y Soler (Barcelona, Paseo San Juan, 152), que contiene el siguiente interesante sumario:

TEXTO.—*Buenaventura Iñiguez*, por Joaquín Guichot.—*Discurso leído en la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando en la recepción pública del nuevo académico don Antonio Peña y Goñi*. (Continuación.)—*Orígenes é Influencia del romanticismo en la música*, por el P. Eutiquio de Uriarte. (Continuación.)—*La Judería en Roma* (Il Ghetto), por D. Juan Salvany.—*Diccionario Técnico de la Música*, por Felipe Pedrell. (Repátese el séptimo pliego de ocho páginas de esta obra.)—*Nuestra Música*.—*Nuestros Grabados*.—*Boletín Musical de la Quincena*: Extranjero.—España.—Anuncios.—*Figurines*.

GRABADOS.—*Buenaventura Iñiguez*.—*Mignón*.

MÚSICA.—Melodía religiosa, para órgano y armonio, por *Buenaventura Iñiguez*.—Preludio, para piano, por Bruno Oscar Klein.

**Telegramas**

(De nuestro servicio particular)

**Del Extranjero**

Madrid, 6, á las 9'30 n.

En la Cámara italiana, el señor Rudini ha declarado que los Ministros continua-

rán en el despacho de los asuntos corrientes.

Las sesiones de aquellas Cámaras se han suspendido indefinidamente.

El tren expreso de San Francisco de California descarriló, cayendo de una considerable altura.

Hubo siete muertos y quince heridos.

Más dinamita. Madrid, 7, a las 12'35 m.

En la ciudad de Lieja se han encontrado dos bombas de dinamita en una ventana de la casa del Burgomaestre.

Una de ellas explotó, produciendo destrozos materiales. La mecha de la otra se apagó.

Se han hecho nuevas prisiones. Se ha fijado para el jueves próximo la salida de la Corte para Aranjuez.

Un incendio.—Crisis.—Accidente. Madrid, 7, a las 1 m.

En la fábrica de la Compañía colonial de chocolates se ha declarado un incendio, siendo hasta ahora las pérdidas conocidas, de gran consideración.

La crisis del ministerio italiano continúa en el mismo estado.

Hoy se votará en el Congreso la supresión de las Audiencias de lo criminal.

Ha fallecido Harmonas, víctima de la explosión del restaurant Very.

Otro incendio.—Noticias. Madrid, 7, a las 1'40 m.

Un terrible incendio ha destruido los Mataderos de Nueva-York.

Las pérdidas se calculan en un millón de pesos. Se cree que el siniestro ha sido intencionado.

Ha sido ejecutada la reo Piedrahita, mostrando resignación.

La Reina Regente ha firmado una extensa combinación del personal de la magistratura de Ultramar.

El Consejo que debía celebrarse el domingo se ha aplazado.

Un voto particular. Madrid, 7, a las 2, m.

En el voto particular que presentarán los liberales respecto al presupuesto de ingresos pedirán mayor desarrollo de la riqueza mobiliaria y ampliación de la de consumos.

Los liberales también combatirán la penalidad de muerte para las tentativas de los dinamiteros y la exclusión de los Jurados para entender en dichos asuntos.

Oficinas públicas

Ayuntamiento de Palma. En la sesión celebrada por este Ayuntamiento en el día de hoy se ha efectuado el segundo sorteo de los Bonos de la tercera emisión...

Palma, 6 de Mayo de 1892.—El Alcalde, El Marqués de la Bastida.—El Secretario, Guillermo Roca.

Alcaldía de Palma

Debiéndose proceder al desahucio de las oficinas del Excmo Ayuntamiento de esta Ciudad en los días 9 y 10 del actual, estarán cerradas para el servicio público en los indicados días.

Lo que se anuncia al mismo para su conocimiento. Palma 7 Mayo de 1892.—El Alcalde, La Bastida.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid. Extracto del número correspondiente al día 1.º de Mayo:

Ministerio de la Gobernación.—Real orden, fecha 30, de abril disponiendo vuelva a encargarse de la Dirección general de Beneficencia y Sanidad don Carlos Castel, que ha regresado a la corte.

La del día 2: Ministerio de Ultramar.—Dos Reales órdenes, fecha 16, disponiendo se saque a subasta el establecimiento de una red telefónica en Sagua la Grande (Cuba)

Boletín oficial

Extracto del Boletín Oficial correspondiente al día 5 de Mayo: Presupuesto adicional al ordinario vigente de esta provincia.

Cambios en el personal de escuelas públicas. Invitaciones a los industriales quienes celebran conciertos de consumos con las municipalidades de Algada, Villafranca, Esporlas, Búger y Andraitx.

Arriendo de los derechos de consumos de Escorca y Petra. Acuerdos tomados por el Ayuntamiento y por la Junta municipal de Luca.

Listas de jurados. Llamamiento a los que se crean con derecho a las herencias intestadas de D. Lorenzo Pons Seguí, natural y vecino que era de la ciudad de Mahón, fallecido en la misma, y de sus hijas de la misma naturaleza y vecindad Doña Francisca y Doña Valentina Pons y Seguí, muertas en estado de solteras.

Otro a D. Andrés Boeuf, para que se presente a reconocer una firma suya puesta en documento privado.

Balace del ferrocarril de Alaró. Compras verificadas por la factoría militar de subsistencias de Palma.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados.

Nacimientos

Día 5.—Varones, 2.—Hembras, 3. No se registro matrimonio alguno.

Defunciones

Día 7. José Cambra Alarcón, casado, de 65 años, Arrabal, de pulmonía. Juan Corbalán Amengual, de 4 años, Plaza de San Antonio, de pulmonía.

Enrique Alvarez Sintes, de 13 meses, calle de los Omos, de bronquitis. Arnaldo Barceño Serra, de 3 meses, calle de Petit de bronquitis.

Maria del Carmen Valentí Aguiló, de 21 meses Plaza de Tagamanent, de sarampión. Margarita Juan Bonet, de 20 meses, Arrabal, de nefritis.

Hospital civil

Movimiento de enfermos.—Entradas, dos; 1 varón y 1 hembra.—Altas, ninguna.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto

DE AYER A LA PUESTA DEL SOL. Estado de la atmosfera. Densa y nubosa en los bajos, despejada en lo alto.

Horizonte.—Nuboso y brumoso en todo el círculo. Idem del viento.—Levante frescachón. Idem de la mar.—Bajo oleaje del viento y semiblanca.

Buques a la vista.—Ninguno. Vigia de Porropi.—Sin señal.

FONDEADOS

Día 5. Vapor español N. Mahóns, de 393 ton., matrícula de Mahón cap. D. José Caldeas, con 19 trip. 39 pas. y valija. De Mahón en 10 horas.

Vapor español María, de 694 ton., matrícula de Palma, cap. D. R. Terrasa, con 29 trip. 27 pas. y efectos. De Barcelona en 13 horas.

Vapor inglés Victoria, de 1.121 ton., matrícula de Londres, cap. R. D. Lumbram, con 78 trip. 71 pasajeros y su equipo. De Tanager en 2 días.

Día 5. Vapor español Iseño de 314 ton., matrícula de Palma, cap. D. Raimundo Piña, con 22 trip. 19 pasajeros y efectos. Para Barcelona.

Vapor español Unión de 401 ton., matrícula de Palma, cap. Juan Bosch, con 24 trip. 30 pas. y valija Para Valencia.

Polacra goleta española Emperador, de 54 toneladas, matrícula de Palma, cap. José Frau, con 6 trip. y efectos. Para Barcelona.

Matadero

Reses sacrificadas para el consumo de esta capital.

Día 7

Bueyes, 2.—Terneas, 11.—Ovejas, 4.—Cordeiros, 129.

Cultos para hoy

Jubileo de cuarenta-horas

Concluyen en S. Miguel: exposición a las seis, y a las diez misa mayor, con sermón del Patrocinio de San José, que dirá el P. Jaime Pons, filipense, practicándose enseguida la devoción del mes de María; por la tarde, actos de coro, la antedicha devoción, dándose fin con el canto del Te-Deum, seguido de la reserva.

Otras funciones

Fiestas dedicadas al Patrocinio de San José: En Santa Eulalia, a las diez exposición del Santísimo, se cantará Tercia con acompañamiento de órgano y la misa mayor con música, en la que predicará el M. I. Sr. D. José Oliver, Arcediano de la Santa Iglesia Catedral. Por la tarde continuación de septenario del Sto. Cristo.

En Santa Cruz, a las diez, misa mayor solemne con sermón por D. Miguel Cerdá; por la tarde continuará el septenario del Sto. Cristo.

En San Jaime, a las nueve y tres cuartos Tercia y enseguida la misa mayor solemne con sermón por el Rdo. Cura-párroco de aquella parroquia, D. Buenaventura Barceló; a las cinco de la tarde se cantará el santo Rosario.

En S. Nicolás, a las nueve y media, Tercia y misa mayor solemne con sermón por D. Lorenzo Moyá, catedrático del Seminario; al anochecer, el ejercicio del Purísimo Corazón de María.

En Montesión, fiesta de los Seglares Católicos. A las diez y media se ejecutará la misa solemne de Paccini, con sermón que pronunciará el M. I. Sr. D. Francisco de Santiago Santaella, Canónigo de la Santa Iglesia Catedral.—Con motivo de la velada lírico-musical que la Asociación de seglares católicos celebrará hoy en el ex-oratorio del Instituto Balear, el ejercicio del mes de María empezará a las seis de la tarde.

En Santa Teresa, a las diez, misa mayor solemne con sermón por D. Miguel Maura; por la tarde, a las cinco, tendrá lugar el ejercicio dedicado al Santo Patriarca, con acompañamiento de armonio.

En San Francisco, a las diez, misa cantada con sermón que dirá el P. José Auba.

En el Socorro, por la tarde, continuación del septenario a la Virgen de los Desamparados y el ejercicio del Corazón de María.

En el Convento de Religiosas de Santa Catalina de Sena, se celebrará la fiesta de San Vicente Ferrer. A las diez misa solemne a grande orquesta, y se ejecutará la partitura del maestro Paccini, predicará las glorias de Santo el M. I. Sr. D. Matias

Company, Canónico Lectoral de esta Santa Iglesia. Por la tarde a las cinco, rosario y después la devoción al Santo.

El ejercicio dedicado a la Inmaculada Concepción se practicará en las iglesias siguientes: Santa Magdalena, un poco antes del anochecer, y San Felipe Neri, a la misma hora, a la Madre del Divino Amor.

En la Concepción, al anochecer, el ejercicio de la Purísima.

En San Juan, a las diez y al tiempo de una misa, el ejercicio del Corazón de Jesús.

En la Merced, por la tarde, a las cinco el mismo ejercicio con exposición.

En la Real Capilla de Palacio, a las once Salve, misa y devoción del mes de Mayo con solemnidad a la intención de S. M. la Reina Regente por sufragio del Rey don Alfonso; y «Magnificat» y Salve a la Purísima para el eterno descanso del excelentísimo Sr. D. Domingo Moreno.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-horas

Empiezan en las Teresas, dedicadas al Patriarca San José: exposición a las ocho, y a las diez, misa mayor; por la tarde, a las seis, rosario, meditación, estación y reserva.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

Pasatiempos

Gedeón habla de las amenazas de los anarquistas y dice a un amigo:

—Tengo tal horror a las cartas anónimas, que cuando recibo una no la abro siquiera.

Un librepensador vuelve de la iglesia donde se ha celebrado su matrimonio religioso, y se encuentra con un amigo que le pregunta:

—¿Cómo es eso?

—¿Qué quieres! Mi mujer me ha obligado a hacerlo. ¡Si yo hubiera estado solo!

ULTIMAS COTIZACIONES facilitadas por la casa Aguiló

Table with columns for VALORES LOCALES, VALORES PUBLICOS, and specific market data for various locations like Madrid, Paris, and London.

HOJAS DE CALENDARIO

Calendar table showing dates for MAYO, HOY (8), and MAÑANA (9), including events like '1814. Sale de Valencia Fernando VII...' and '1518. Entrada del emperador Carlos V...'.

14 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

—¡Escribid, Miles! ¡Escribid, Ruperto! gritaron ambas jóvenes a un tiempo. Desatracamos de la orilla, y mi oído investigaban en la obscuridad por distinguir la voz ó las siluetas de nuestras adoradas compañeras; mas solamente el ruido de nuestro esquife cortando las aguas se oía en nuestro alrededor y la obscuridad de una noche sin luna, no permitía ver más allá de algunas brazas. De este modo salí la primera vez de Claubonny; era el mes de Setiembre de 1797. Tenía a la sazón diez y siete años, menos algunos días; Ruperto contaba seis meses más, y Nabucodonosor le llevaba a este un año. Nuestros cuerpos vogaban en aquel momento por el río, pero nuestro espíritu y nuestro corazón estaban en tierra por enterero.

Á BORDO Y EN TIERRA 15

CAPÍTULO I

A bordo del John

Hicimos nuestro viaje por el río con toda felicidad. Llegamos bien temprano a New-York, y sin detenernos, fuimos a un cafetín situado cerca del mercado del Oso, en donde solían reunirse los marinos. Allí nos enteramos de que un buque de cuatrocientas toneladas, próximo a partir para las Indias admitiría dos grumetes a su bordo. Saber esta noticia y dirigirnos al citado buque fué obra de un momento. El John era una embarcación angosta, cuyos mástiles y vergas estaban pintados de blanco. Al subir a bordo, hallamos a los oficiales ocupados en vigilar a los estivadores. El capitán nos recibió con acento benévolo. —Entrad, señores, entrad—nos dijo.—¿Hace mucho tiempo que habeis salido de la aldea? Esta pregunta produjo una risa general. Comprendí entonces que debía hablar con resolución y repliqué:

BOLETIN METEOROLOGICO

Meteorological data for Dia 7 abril - 3 mañana, including barometer, thermometer, and wind direction readings.

**MAQUINAS PARA COSER**  
**WERTHEIM**  
**PFAFF**  
**WHITE**  
**FRISTER ROSSMANN**

Depósito Central  
 en las Baleares  
**CASA BANQUÉ**  
 Fundada en 1861  
 Juanot Colom, 34      Teléfono, 149  
 Recomendamos á los señores industriales las nuevas máquinas PFAFF  
 como prodigio del arte mecánico moderno

# Sequa Habla-Sequa Habla

A LOS QUE SUFRAN DE  
**REUMATISMO, Á LOS COJOS É INVÁLIDOS Y Á LOS QUE NO HAN  
 PODIDO OBTENER CURA DE NINGUNA CLASE  
 Y Á TODOS CUANTOS PADEZCAN ENFERMEDADES CRÓNICAS**  
**No perdáis la ocasion**

A las diez y media todas las mañanas y á las ocho todas las noches en la PLAZA DEL MERCADO

## Viaje de recreo

á las maravillosas cuevas del DRAC  
 ida y vuelta en un mismo día. El precio de entrada  
 es de 7-50 pesetas desde una hasta cinco personas. Por  
 cada persona más, 1'50 pesetas. El guía de las cuevas  
 vive calle de Artá, en Manacor. 30-12

## Gremio

de maestros Zapateros

Se convoca nuevamente á los señores que lo  
 componen para los días 10 y 11 del mes actual,  
 de 8 á 10 de la noche, en casa del Síndico José  
 Guarino, al objeto de exponerles la classifica-  
 ción y oír las reclamaciones que puedan presen-  
 tarse. Calle de Ballester 67, 2.º

## ESPECÍFICOS SEQUAH

Depósito y venta en esta ciudad: **Botrogueria de JOSE JUAN (Nueva)**  
 Marina, 20, 22 y 24. — Mar, 23

## SULFATO DE COBRE INGLÉS

GARANTIDO

Reconocido y declarado de primera calidad por el señor ingeniero  
 agrónomo de la provincia para combatir el MILDEW. Véase en  
 la droguería «La Baleárica» de Antonio Bennasar, calle de la Mari-  
 na, 46, frente al Huerto del Rey. A cada comprador le será entre-  
 gada una *Instrucción práctica* explicativa de modo y épocas o por-  
 tunas para el empleo del sulfato, aprobada por el citado señor in-  
 geniero.

PRONTITUD + BARATERIA  
**ESQUELAS MORTUORIAS**  
 DE TODAS CLASES  
 Completo surtido en tarjetas  
 de diferentes tamaños.  
 Única casa en Palma que se  
 confeccionan tarjetas negras con  
 la impresión dorada.  
 Papel de numerosa variedad.  
 Amengual y Muntaner  
 Conquistador, 30.—Cadena, 2.

## Gran Baratura

SOMBRERERÍA DE MIGUEL LLABRES  
 40, San Nicolás, 40  
 Sombreros de todas clases, última novedad, propios  
 para la presente estación de verano, los hallará el pú-  
 blico en este establecimiento al infimo precio de **3 á 6**  
**pesetas uno**. Variado surtido en sombreros de paja  
 sin adornar para señoras y señoras, con arreglo á los  
 últimos modelos. Especialidad en la confección de  
 sombreros para curas. Elegancia, solidez y economía.

**Venta** de una «botiga» y algorfa calle Luz  
 n.º Para informes Pablo Serra,  
 Escursach 16, 2.º

**Se alquila** un primer piso, situado en  
 el núm. 1 de la calle del  
 General Barceló, y que además de tener agua á grifo  
 y azotea, reúne todas las comodidades apetecibles. Pa-  
 ra informes dirigirse á la tienda de al lado. b-4.

## 16 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

—Dejamos nuestra casa ayer noche y  
 hemos venido á buscar ajuste en cualquie-  
 ra de los buques que deben salir pronto.

—Bueno, niño mio,—contestó el primer  
 contramaestre, mister Marbre, en tono ri-  
 suoso.—¿Y cómo habeis dejado á vuestros  
 padres?

—Soy huérfano—repliqué—perdi á mi  
 madre hace pocos meses, y mi padre, el  
 capitán Wallingford, murió años atrás.

El capitán del John era hombre de unos  
 cincuenta años, de color atezado y muy  
 pintado de viruelas. Su aspecto era duro,  
 pero no antipático.

Cuando oyó el nombre de mi padre, se  
 acercó á mi y mirándome fijamente, me  
 preguntó en el tono más amable que le  
 fué posible emplear.

—¿Sois en verdad hijo del capitán Mi-  
 les Wallingford, que vivía en la parte su-  
 perior del Hudson?

—Sí, señor; y aunque cuento con recur-  
 sos suficientes para vivir, deseo seguir las  
 huellas de mi padre, como hombre hon-  
 rado y buen marino.

Pronuncié con tal ardor las anteriores  
 palabras que el capitán conmovido estre-  
 chóme la mano tan fuertemente, que creí  
 que me la iba á lastimar. Después nos in-  
 vitó á entrar en la cámara, donde estaba

## Á BORDO Y EN TIERRA 13

sitios que tantos recuerdos guardan y que  
 acaso no se vuelvan á contemplar ya más.

Cuando llegamos al lugar donde nos  
 aguardaba Nabucodonosor con el barco,  
 distinguimos dos figuras.

Nos detuvimos de pronto creyendo en-  
 contrarnos con el reverendo y algun cria-  
 do de la casa, cuando la voz de Lucía y de  
 mi hermana, nos hizo conocer las perso-  
 nas que iban á despedirnos.

Procuré inútilmente convencerlas para  
 que se retiraran, pues el relente de aque-  
 lla noche fría en abundancia, podría ha-  
 cerlas mal.

Ignoro como aconteció, pero en el mo-  
 mento de separarnos, cada uno de noso-  
 tros en vez de dirigirse á su propia her-  
 mana, se dirigió á la del otro.

La buena Lucía, me obligó, á pensar mío  
 á aceptar seis monedas de oro que consti-  
 tuían todo su capital. Me fué imposible re-  
 húsar aquel dinero, prueba de su cariño, y  
 formé el propósito de devolvérselo con  
 usura.

Llegó el momento de partir. Estreché á  
 Lucía entre mis brazos, y la besé una y  
 mil veces como no lo había hecho desde  
 hacia algunos años.

Me desprendí de los amorosos brazos de  
 mi amiga y salté á la embarcación.

## FERROCARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de abril  
 á 30 de septiembre de 1892

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7:50 ma-  
 ñana, 2:15 y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma, á las 3 (mixto), 7 mañana  
 y 5:45 tarde.

De La Puebla á Palma, á las 7:25 m. y 5:55 tarde.

De Manacor á La Puebla, á las 7 mañana y 5:45  
 tarde.

De La Puebla á Manacor, á las 7:25 mañana,  
 2:45 y 5:55 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De  
 Inca á Palma, á la 1 tarde.

## VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y  
 media de la mañana por vía de Alcudia.

Para Va.encia, jueves 5 tarde.

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía  
 de Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía de Alcudia y  
 sábado 7 mañana directo.

De Valencia, lunes 7 mañana.

De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.

De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.